
本报12月9日讯(记者 于荣花
见习记者 牟冲) 江西民工韩

建荣及其他18位工友去年来到北
海新区打工，负责玉泰花园D-1#、
D-2#住宅楼的工程模板建设，今
年5月份工程完工后，19位农民工
被拖欠的欠款却遥遥无期。半年多
来，迫于工友压力和对工钱的迫切
需要，包工头韩建荣四处奔波，但
至今未拿到应有欠款。12月7日，施
工方无棣龙祥建筑公司工作人员
回复，将尽快与建设方落实工程款
项方面的信息，争取今年12月30日
前将工资交到农民工手中。

7日，记者在无棣车站见到了
韩建荣。韩建荣告诉记者，他去年
将18位工友带到北海新区玉泰花
园工地，现在工程完工半年多，建
筑公司欠下的款项还未还清，工友
也都纷纷跟他要钱，处境非常困

难。“欠款的大部分是18位工友的，
剩下的小部分是我自己一年的收
入。”韩建荣说。

韩建荣随后给记者看了几个
单子。一张用工协议显示，甲方刘
金义、张风村和乙方韩建荣在2011
年9月28日达成一致协议：韩建荣
及其工友承担玉泰花园D-1#、D-2
#住宅楼的所有木工模板工程。价
格及付款方式上，每两层付款一
次，封顶之后付90%，余款在主体验
收合格15日内结清。

2012年5月14日，由刘金义和
张风村签字的信笺纸上详细记录
了韩建荣及其工友的工资支付明
细，其中已付工程款443000元，还
剩185389元。

2012年6月5日，在未拿到拖欠
工资的情况下，韩建荣及其工友找
到施工方无棣龙祥建筑公司，当时

刘金义和张风村写出书面承诺，同
意在2012年7月30日付给玉泰花园
D-1#、D-2#住宅楼木工负责人韩
建荣余款的50%，剩余部分到9月
30日一次性付清。

2012年10月24日，因拖欠工资
仍未到位，建设单位和施工单位又
写了一份承诺书，由建设单位支付
人工费11000元，施工单位支付人
工费10000元。刘金义承诺在2012
年11月10日前支付人工费71000
元，余款60000元在2012年12月31
日结清。

可从10月24日至12月7日，韩
建荣仍未收到施工方的一分欠款。
为了讨要工资，韩建荣6月份以来
几乎没有做过其他工作，将全部的
注意力用在后续的要款工作上，现
在每天在县城住20元一天的廉价
旅馆，“因为有这个事放不下，几乎

一天只在中午吃一顿饭，有时晚饭
会泡碗方便面。”韩建荣说，他现在
最大的愿望就是要来全部的欠款，
与工友交接完后赶紧回家。

12月7日，记者在无棣县龙祥
建筑公司见到了相关工作人员刘
先生。刘先生回复，此事他们也正
在做着大量的工作，但资金不到位
是拖欠工资的主要原因，与建设方
的诸多工作也正在进行，如果建设
方的预期资金全部到位，拖欠民工
的工资就能很快还清了。随后，记
者又来到北海新区玉泰花园，相关
负责人回复，施工方工程款70%已
拨至龙祥建筑公司。

“争取12月30日前能够让他们
把钱拿到手。”龙祥建筑公司相关
工作人员回复。但至于12月30日能
不能确定拿到工资，该负责人的回
复仍不确定。

19位农民工苦等工资半年多
建设方北海新区玉泰花园：工程款70%已拨至施工方

施工方无棣龙祥建筑公司：12月30日前争取将所有欠款付清
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重磅

10月24日，建设单位、施工单
位的承诺书。

本报记者 于荣花 摄

有了压缩式垃圾中转站，环卫工乐了
截至目前，全市已投入使用的和在建的垃圾中转站已达38处
文/片 本报记者 赵树行 通讯员 孙青山 路伟

【【开开栏栏的的话话】】
22001122年年年年初初，，滨滨州州市市委委副副书书记记、、市市长长张张光光峰峰在在《《政政府府工工作作报报告告》》中中提提出出在在22001122年年要要实实施施好好平平安安校校车车、、校校舍舍安安全全工工程程、、学学前前教教育育三三年年行行

动动计计划划、、建建设设保保障障性性住住房房、、提提高高住住房房公公积积金金抵抵押押贷贷款款额额度度、、就就业业创创业业工工程程、、资资助助困困难难学学生生、、环环卫卫一一体体化化、、公公交交便便民民、、危危桥桥改改造造、、养养老老服服务务、、医医
保保补补助助、、万万村村千千乡乡、、河河道道治治理理、、文文体体活活动动、、供供热热改改革革1166件件关关系系百百姓姓利利益益的的民民生生实实事事。。如如今今已已经经接接近近年年底底，，本本报报记记者者对对这这1166件件实实事事进进行行了了探探
访访，，即即日日起起推推出出《《1166件件实实事事记记者者探探访访》》系系列列报报道道，，让让大大家家更更直直观观地地感感受受到到1166件件实实事事带带来来的的实实惠惠便便利利。。————环环卫卫一一体体化化

1166件件实实事事
办办得得咋咋样样

王志刚是六街蔬菜批发
市场上的一名环卫工人，他现
在的工作非常轻松，就是等垃
圾斗中的垃圾满了，操控一下
电机开关，将垃圾倒入压缩式
垃圾箱，然后在箱内将垃圾压
缩，完工。“一个人干这活，绰
绰有余。”王志刚笑着说，六街
蔬菜批发市场垃圾中转站目
前有两台压缩式垃圾箱，整理
垃圾的全部工作都是由他一
个人完成的。

王志刚是 2011年来到这
里做环卫工的，当时也是负责
垃圾整理工作。那时这里还没
有建垃圾中转站，市场上的全
部垃圾都扔在两个垃圾池里。
由于不能压缩，蔬菜市场又是
生产垃圾的大户，因此垃圾很
快就会把两个垃圾池填满。

“填满了就往高摞，实在不
行到这随手一扔，到处都是垃
圾，打扫起来很麻烦。”王志刚

说。打扫乱扔的垃圾不是最让
他头疼的，夏天垃圾产生的臭
味才让他难以忍受。“垃圾清运
车装完垃圾后到处都是臭水，
黑乎乎一层苍蝇，还有蛆，实在
是受不了。”臭味熏天，每次等
垃圾清运车走后，王志刚都用
水将池子冲一遍，工作量着实
不小。“现在干净多了，斗里垃
圾一满就倒在箱里，也不用冲
水了，很轻快，挤出来的污水直
接排入地下污水管道，不臭
了。”王志刚笑着说。

六街蔬菜批发市场垃圾
中转站今年 9月份投入使用，
六街居委会党支部书记郭建
民说，“以前池子里的垃圾没
法压缩，是蓬松的，放不了多
少垃圾，而压缩式垃圾箱可以
将垃圾压缩，每箱可盛放垃圾
1 6 方至 1 7 方，大大节约了空
间。”据他介绍，每台压缩式垃
圾箱价值27万，统一配备。

环卫工 >>

工作比以前轻松了，省时又省力

李相勇开的新式垃圾清运车与压缩式垃圾箱配套，自动将垃圾箱拖至车
上，到垃圾场后，打开垃圾箱的后门，启动车的液压顶，垃圾便会自动倒出。

压缩式垃圾中转站建成后，王志刚每天不用再费力打扫垃圾池了，主要
工作就是按下电钮，把垃圾斗里的垃圾倒入垃圾箱，然后垃圾箱就会自动压
缩，增加了垃圾储存量。

作为滨州的菜篮子，六街蔬菜批发市场担负着为滨州市民提供新鲜蔬菜的重任，这
里是滨州最繁忙的市场之一。白天，市场上人来车往，一派热闹景象，但是在繁荣了蔬菜
交易的同时，这里注定又会是产生垃圾的“重地”。

2012年初，在滨州市两会上，滨州市委市政府将“环卫一体化”列为2012年集中办理的
16件民生实事之一。为落实环卫一体化工程，滨州市环卫一体化办公室在环卫“重地”———
六街蔬菜批发市场建成了一座压缩式垃圾中转站。中转站建成后，商户们反映，市场上更
干净了，不像以前那样臭了。环卫工则笑说，工作比以前轻松了，省时又省力。

李相勇是滨州市环卫处清
运大队的一名清运车司机，他
对环卫一体化最大的感受就是
劳动强度小了。“以前这里一天
得跑三趟，现在四天才一次。”
李相勇说。垃圾中转站建成后，
增加了垃圾的储存量，现在李
相勇负责市区内垃圾中转站的
垃圾清运工作，平均一天才拉
一趟垃圾。

李相勇现在开的清运车是
根据压缩式垃圾箱设计的，记
者目睹了清运车装运垃圾箱的

过程。清运车对齐垃圾箱后，车
上的大铁钩自动挂住垃圾箱上
的铁环，将垃圾箱拖上清运车，
整个过程不超过一分钟。到达
垃圾场后，打开垃圾箱上的后
门，启动清运车的液压顶直接
将垃圾倒下。“这多容易，还降
低了成本，并且半路不漏臭
水。”李相勇告诉记者，他以前
开的是老式垃圾清运车，车装
上垃圾后为防止垃圾撒落必须
将车体覆盖，麻烦不说，还容易
将垃圾撒在路上。

清运工 >>

以前一天拉三趟，现在四天一趟

根据滨州市委市政府2012

年 60%的乡镇或村居完成城乡
环卫一体化的工作目标，全市应
有3153个村实现城乡环卫一体
化。记者从滨州市环卫一体化办
公室了解到，2012年滨州市环卫
一体化工作已超额完成。截至11

月底，全市10县区共涉及91个乡
镇办的3912个村居完成一体化
工作，全市总完成率已达74 . 4%，
超出2012年度目标任务14 . 4个
百分点。

通过城乡环卫一体化工作，
滨州市垃圾收集设施建设有了
很大的变化，反过来又极大地推
动了环卫一体化工作的顺利进
展。

滨州市环卫一体化办公室
孙青山介绍，环卫一体化就是建
立环卫、保洁全城覆盖，垃圾清
运全城集中，垃圾处理全城统一
的工作体系。压缩式垃圾中转站
是城乡环卫一体化垃圾收集、运
输的中心环节，有助于各县区建
立一套完整有序垃圾收运体系。
截至目前，全市已投入使用的和
在建的垃圾中转站已达38处。

今年环卫一体化工作

已经超额完成
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